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◇日テレ部長が語る「なぜ爆発映像の放送は遅れたのか」 

谷原和憲氏 (日本テレビ報道局ネットワークニュース部長) 
 
❚1 号機の爆発映像、放送が遅れた理由 
福島第 1 原発１号機の爆発が起きたのが 3 月 12 日の 15 時 36 分、この 4 分後に福島中央

テレビが映像を放送しましたが、日本テレビが全国放送を行ったのはそれからおよそ１時

間経ってからでした。この間、社内でどういう議論があったのか、関係者の記憶も曖昧な

部分がありますし、ハッキリしたことはわからないのですが、私の知っている範囲では、

「爆発」という事象の確認に時間がかかったということです。 
 
まず、あのカメラの映像は、福島中央テレビに常時入ってきている映像ではあっても、日

本テレビに常時入ってきている映像ではありませんでした。これは技術的な話なのですが、

福島中央テレビから、日本テレビに向けて絵と音をアウトプットしている出口はひとつし

かないので、あの瞬間、日本テレビに来ている映像に、爆発の絵が載っていなかったので

す。つまり、福島中央テレビ内ではあの爆発映像を生で見ていましたが、日本テレビ側は

生で見ていなかったのです。そのとき、ちょうど地震・津波関連のニュースを放送してお

り、次の情報配信のスタンバイを行なっていたので、福島中央テレビからはキャスターの

顔の映像が来ていたと記憶しています。その後、放送の合間に映像を送ってもらって、東

京の我々はそこで初めて知ったのです。 
 
次に、あの映像に音が無いんですよ。カメラから福島第 1 原発まで、距離が 17km ありま

したから。あの映像を見て、「なぜ放送にすぐ出さなかったのか」「あれを見て爆発と思わ

ない方がおかしいんじゃないか」というご意見も多数頂きました。煙が出ていますし、ス

ローで見ると赤いものも見えました。たしかに限りなく爆発に近いと思われる。こういう

場合、我々は情報収集に入ります。音に関する情報が入れば、「爆発と見られる現象が起き

た」と言えるのですが、あのとき、「公式」と言っていい情報はほとんど入ってきていませ

んでしたし、映像だけで放送してしまって、失敗したことがテレビ局は何度もあるんです。 
 
また、あの現象を見て、専門家が爆発と言ってくれればすぐに報道できたと思いますが、

「ベント」が行われていて、順調に進んでいるという情報もあった最中の出来事でしたの

で、あれを「ベント」と言った専門家の方も中にはいたのです。我々も、「ベント」とはこ

ういう現象を起こすのかとは思いましたが、それまで見たことがないですし、テレビ局に

とって科学的知見が少ない原子力のトラブルを、間髪入れずに「これはベントではない」

と言えなかったのが正直なところです。 
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